

ATENCION! NO OLVIDE USTED

TRES GRANDES BAILES A BENEFICIO DEL ARBOL DE NAVIDAD DE LOS NIÑOS POBRES DEL SECTOR NORTE DEL BARRIO MEXICO.

Esta noche de 8 a 12 p. m. mañana Domingo de 2 a 6 de la tarde y por la noche de 8 a 12 p. m.

LOS BAILES SE EFECTUARAN EN EL EDIFICIO NIETO y C^o. SITUADO 200 VARAS AL NORTE DE LA BOTICA CALZADA EN EL BARRIO MEXICO. cuota POPULAR. AMENIZARA LA ORQUESTA TROPICAL.

EL COMITE

Junta Pro Defensa Barrio México.

EXTENSION DEL SERVICIO DE ALUMBRADO PUBLICO AL BARRIO CARLOS M. JIMENEZ

Estamos muy satisfechos con el regreso al país de Mr. Gehrels el comprensivo gerente de las Compañías Eléctricas

LOS VECINOS DE ESE SECTOR ESPERAMOS QUE AHORA QUE HA REGRESADO EL DISTINGUIDO PERSONERO DE LAS COMPAÑIAS ELECTRICAS SE NOS PODRA COMPLACER EN LA SOLICITUD QUE EN EL SENTIDO APUNTADO HICIERAMOS LO MISMO QUE EN EL ESTABLECIMIENTO DE LOS SERVICIOS TELEFONICOS, DICE DON VICTOR ML. MORA POVEDA

En las horas de la mañana de ayer estuvimos a conversar con nuestro particular amigo don Victor Manuel Mora Poveda destacado miembro de la Junta Progresista del Barrio Carlos María Jiménez quien nos manifestó:

—Estamos sumamente complacidos del regreso del señor Gerente de las Compañías Eléctricas Mr. Gehrels el empresario comprensivo y amigo de los costarricenses y esperamos que ahora si se nos cumplirá el ofrecimiento hecho desde hace largo tiempo de procurarnos alumbrado público en las calles y el establecimiento de la línea telefónica para la cooperativa servicios de gran necesidad. Nuestra barriada requiere de tales servicios. Hace más de dos años venimos gestionándolos y el señor Gerente de las compañías nos dió desde hace largo tiempo seguridades de que cuando se normalizara un poco la situación de la empresa que regenta, accedería a lo pedido. Creo que va llegándose este anhelado momento y ojalá muy pronto podamos contar en la práctica con tales servicios. En este sentido me permito excitar a Mr. Gehrels a fin de que no sea demorado por más tiempo, si en sus manos está el realizar el plan de mejoras eléctricas que le planteáramos en su oportunidad.

EXCLUSION DE....

(VIENE de la Pág. OCHO) —

nistas, denunció a los elementos reaccionarios responsables de la derrota de Francia en la invasión alemana. En círculos bien informados se expresa la opinión que las distintas carteras muy posibles sean repartidas del siguiente modo: relaciones exteriores, a George Bidault, expremier y jefe del movimiento republicano popular, quien ya desempeñó dicha cartera bajo su propio régimen; interior a Ivon Delbos radical socialista; aviación, a Charles Tillon, comunista; hacienda, al exministro de hacienda Robert Schuman del MRP, y eco-

SE VENDE LA MADERA

de los tablados y las bareras que se usó en las fiestas de Alajuela.

Lic. Juan Rafael Cabezas
Lic. Heriberto Chavarría

KID GAVILAN DERROTO POR 2ª VEZ A JOHNNY WILLIAMS

NUEVA YORK, 14 UP. — Gerardo Kid Gavilán, boxeador Cubano de ciento cuarenticuatro libras, venció anoche por puntos

a Johnny Williams, de ciento cuarentiuno y tres cuartos lbs. en un semifinal a diez rounds en el Madison Square Garden. Esta es la segunda pelea entre Gavilán y Williams, y ambas han sido ganadas por el Cubano.

FRANCO

(VIENE de la Pág. OCHO) —

lación de los principios fundamentales de la carta de las naciones unidas. Bajo la presidencia del propio general Franco el gabinete se reunió hoy por primera vez, desde que fuera aprobada la resolución de la ONU, calificándola de "precedente desgraciado para las relaciones entre los pueblos del mundo, que la mayoría de las naciones pronto habrán de lamentar.

LONDRES, 14. UP.—Noticias de La Haya llegadas a esta capital dicen que el gobierno holandés ha anunciado la retirada de su ministro en Madrid, el Dr. P. E. Tepema, en cumplimiento de lo acordado por la Asamblea General de las Naciones Unidas. Como se sabe la asamblea de la ONU resolvió recomendar a sus miembros que retirasen sus embajadores y ministros acreditados ante el gobierno de Madrid, como protesta contra el régimen del generalísimo Franco.

nomia nacional, a Pierre Mendes France, radical socialista.

El exministro de relaciones exteriores de Francia, George Bidault, dió hoy a la publicidad el texto de un mensaje telegráfico que recibiera del premier soviético José Stalin en que éste da las gracias a Bidault por su mensaje con ocasión del segundo aniversario de la firma del tratado franco-soviético de asistencia

mutua. Los observadores destacados en esta capital han comentado la significación política de este intercambio de mensajes en momentos en que los comunistas franceses están tratando de obtener el ministerio de relaciones exteriores entre otros, en el gabinete que trata de formar el actual premier socialista León Blum.

A propósito de la elección de la Directiva del Gremio Nacional de Patentados

San José, 12 de Dic. de 1946. Señor Director de LA ULTIMA HORA.

Presente. Distinguido caballero: Mis primeras palabras son para rogarle un poco de su ocupada atención y para rogarle darme campo en su vespertino a esta carta, que obligadamente contesta una cita que el Coronel don Gregorio Aguilar me hace en la carta que publicó en su importante periódico de ayer. En mi calidad que el Coronel don Gremio Nacional de Patentados, asistí a la reunión general que el Gremio hace todos los años el 5 de diciembre con el objeto de renovar y elegir la directiva que ha de funcionar, encargada del timón del Gremio durante el año siguiente.

Debo declarar obligado por el Coronel de que había insistencia en la generalidad de los socios de hacer ciertos cambios en la Directiva entrante claro que a fin de que hubiera ocasión de darle oportunidad a nuevos elementos que dieran de su inteligencia y de su actividad algo en beneficio del Gremio. Se me excitó para formular una papeleta en la cual se prescindiera del nombre del señor Aguilar Sibaja y presionado por elementos numerosos y representativos del sentir general, formulé una papeleta que no hice circular sino en el preciso momento de la reunión. No insistí en el movimiento ni hice presión ni fuerza alguna para que esa papeleta triunfara, con el objeto de que no hubiera ocasión de que hubiera molestias en el seno del gremio y de la Directiva vieja que ahí estaba presente. Sabía que un señor iba dispuesto a contrarrestar el citado movimiento en contra del Coronel y que se empeñaría en atacar al resto de la Directiva con el objeto de que su deseo de hacer cuestiones enojosas diera por resultado la elección del Coronel. Con ese elemento ya preparado y con una votación ridícula resultó la Presidencia y la Vice presidencia en manos de esos dos señores cabalmente por el deseo de no desunir. En esta elección hubo hasta trabajos de un extranjero a quien interesó el Coronel en su favor. He dicho ridícula la elección del

Coronel y debo probarlo así. Los Socios del gremio montan al respetable número de 282 y la elección del Coronel resultó del voto de 23 presionados por el extranjero y el exaltado para que no hubiera deserciones ni molestias. Los votos del resto de la Directiva que estaban en mi papeleta resultó electo sin voces desentonadas, sin argumentos capciosos, sin campanadas; fue el producto del voto precioso de la voluntad libremente reflejada.

Yo no tengo la culpa de que el señor Aguilar sea objeto de malquerencias entre el Gremio ni entre los miembros de la Directiva.

Nunca me he hecho la ilusión de que cuento con la mayoría para hacer lo que en gana debe hacerse por mi capricho y testarudez. Esto está bien para un sargentón ignorante; humildemente debo confesar que me faltan capacidades para ser director de una agrupación ni nunca he pretendido ser jefe absoluto de un gremio tan prestigiado por sus elementos y tan serio como el de patentados. Dios me libre de esa pretensión. La Directiva está compuesta de gente seria y de respeto. Pero si debo hacer presente que cursé la escuela primaria en seis años y varios de una secundaria y que porto el honroso título de maestro que me acredita un lugar de honor en nuestra querida Costa Rica. Felizmente no soy adicto a ostentaciones ni pendejo complejo de inferioridad y no cambiaría mi título de maestro por el de un generalato en una nación sin guerras ni escuela militar siquiera. Soy maestro de escuela y a mucha honra y en el Gremio Nacional de Patentados si como Jefe de Propaganda y dos figuras desde su fundación siempre he recibido la bienvenida de todos los agremiados que conocen mis esfuerzos.

Repito que me defiende del ataque de que he sido víctima por parte del Coronel Aguilar sin motivo alguno porque repito yo bro de la Directiva que esté monsoy socio que elijo, ni miembro con otras personas.

Soy de usted atento y obsecuente servidor,

Juan Guevara Cárdenas

ANUNCIESE EN... "ULTIMA HORA"

ARTES - CIENCIAS - LITERATURA - COMENTARIOS - COLABORACIONES

APRECIACIONES

¿QUE ES EL HUMANISMO?

Siempre que nos proponemos deslindar, o por lo menos clarificar un concepto, sobre todo si es en materia especulativa, tenemos que volver los ojos, irremisiblemente hasta el origen griego. Siempre nos encontramos con que los griegos fueron los primeros, los iniciadores. Por eso es que a los jóvenes, ávidos de creaciones originales, les parece aburrido todo estudio analítico basado en un proceso histórico y por eso es también muy fácil a los viejos, hacer discursos mencionando fechas, hombres eminentes, batallas o haciendo cita de los que les han precedido. Las mentalidades viejas—advirtió que lo cronológico nada tiene que ver con la caducidad mental— ya no crean. Apenas recuentan lo creado; "atan cabos", buscan las relaciones de unos y otros pensadores sobre el mismo asunto. Son, en suma, los encargados de clasificar a los pensadores en grupos más o menos similares.

Los viejos críticos de literatura, cuando inician el estudio de la obra de un poeta, empiezan por preguntarse quién ayudaron a formar...

Por esa sola razón no hubiéramos querido afianzarnos en la tan solícita "Maestra de la vida" para responder a esta pregunta; pero no es posible prescindir del escenario histórico cuando se quiere aclarar algo sobre las humanidades, más aún, sobre las "nuevas humanidades" que para muchos es cosa distinta. Una idea clara sobre el asunto impone un recuento histórico con el fin de reinterpretar el concepto de "humanismo" en las distintas épocas.

Georges Duhamel ha escrito, si no literalmente, estas palabras: "El hombre no representa nada si lo sacamos de un momento histórico", y para hablar del humanismo tenemos que tocar forzadamente al hombre en toda la redondez del concepto. No hay duda que el término "humanismo" nunca ha salido en la esfera del Renacimiento. Esto es fá-

cil de explicarlo si se toma en cuenta que el término "humanista" derivado del latín "humanitates" no existía como expresión en el mundo de la cultura grecorromana. No fué sino hasta en los siglos XV y XVI en que los factores determinantes de ese mundo, reapareciendo y restableciéndose como elementos decisivos de la fase humanístico-renacentista, aportaron el nuevo concepto. Claro está que en esta época las "humanidades" que sólo representaron el estudio de las llamadas letras humanas comprendieron únicamente las letras clásicas: las literaturas griega y latina.

Creado el término "humanista"—el término, porque los humanistas existieron aún antes de darse cuenta de que existían las humanidades— fácil fue formar otros nuevos: "humanidades" y "humanismo" que hacen su aparición desde el siglo XVIII, única época en que han estado perfectamente definidos y clarificados en la mente del hombre. Ya hemos dicho lo que significaron en este momento: simple y sencillamente, restauración, interés, vuelta al estudio de la literatura grecorromana que es una misma, en dos lenguas distintas.

Pero he aquí que los nuevos términos fueron perdiendo su sentido original. Era imposible conservarlos en una estricta constancia lingüística en un mundo que se ampliaba de manera insospechada. Otros matices se les iban impregnando en cuanto los usaba un nuevo polígrafo. Y todo esto a causa del universalismo de la edad media, esforzada en conformar un conocimiento total de la ciencia cuya trascendencia política fué la "República general humana". En esa forma el concepto de humanismo ha llegado a abarcar tanto que hoy es poco menos que impreciso y bien podríamos decir que adolece de vaguedad. Pero lo que importa es encontrar las diversas constancias en cada nueva interpretación del humanismo, es decir, los caracteres calificativos a través

Glosilla de Hoy

AGENOR ARGUELLO

En nuestras andanzas por Centro América conocimos a Agenor Argüello y a Juan Felipe Toruño, esos dos bravos leoneses por muchos años domiciliados en tierras salvadoreñas. En San Salvador redactando para "Diario Latino" continúa Toruño. Agenor ha vuelto a Nicaragua.

Recordamos de éste su casita en Ahuachapán, la primorosa ciudad cuscatleca, no muy lejos de la cual se hallan los coquetos "aules", maravilla de aquella tierra. Allí, haciendo vida de hogar, dedicando sus horas más felices a las manifestaciones intelectuales, Agenor mantuvo "La Tribuna", interesante publicación donde escanció lo mejor de sus prosas y de sus poemas, de esa segunda etapa de su vida, pues que de la primera, — etapa de briosa e indomable juventud soñadora, — dan cuenta los diarios y revistas nicaragienses de hace veinte años.

De "Lente Opaco", uno de los poemarios de Agenor Argüello, reproducimos en esta página varios poemas del ilustre amigo, alto exponente de la tradición poética de Nicaragua, hasta donde van estas palabras mensajeras de afecto y de simpatía.

J. A. ZAID

de los cuales se desenvuelven los elementos de su dinámica histórica. Naturalmente que estos elementos que a la postre forman el ideal educativo de una época no son inmutables. No representan, históricamente hablando, las mismas cosas en los distintos períodos en que se desenvuelve la humanidad. Van pudiéramos decir, desplazando unas "importancias" y adquiriendo otras nuevas. A esto se debe que sea necesario una revaloración en cada etapa, en cada período. Aceptar la inconsistencia del concepto no es sumarse a las apreciaciones de algunos extremados bizantinistas quienes creen poder contraponer un "humanismo moderno" al que ellos llaman "humanismo" (Pasa a la pág. SEIS)

Pasión Cosaca

Tienes una lineal concupiscencia aletargada en la cintura blanca y te baja en derroche por el anca un paisaje de lúbrica insurgencia.

Me haces recordar con tu opulencia y tus nerviosidades de potranca un atavismo celular que arranca de pasiones cosacas con violencia.

Yo, estampa de valor en los rodeos, jinete en el corcel de mis deseos en los rumbos del viento oigo tu signo.

Se desinfla una tarde amaranto y al filo de un crepúsculo de espanto, pasa un temblor satánico maligno.

Agenor Argüello.

EL TRAJE DE LA CAMPESINA COSTARRICENSE Por Myriam Francis

Realmente, es bello nuestro traje campesino, y valdría la pena que nos preocupáramos por conservarlo, pues es corriente ver en los bailes tantas alteraciones que realmente resultan trajes de fantasía y en algunos casos triste es decirlo, de mamarra chos.

No estaría de más explicar lo que debe llevarse y lo que no, cuando se viste el traje típico. Dicho traje consta de la cotona o camisa de guala que ha de ser siempre de color blanco, con escote alargado hacia los hombros, dejando éstos descubiertos; alrededor del escote uno o varios vuelos con encaje o zig zag; generalmente se adornan los vuelos con lentejuelas plateadas o de color. La enagua ha de ser de zaraza, preferiblemente floreada, nunca de corte acampañado sino fruncida en la cintura; abajo lleva uno o dos vuelos adornados con cinta de terciopelo negro en el pegue de cada vuelo. El largo de la falda es hasta el tobillo. El delantal ha de ser blanco, con encaje hecho a mano o bordado de colores, de estilo campesino, con adornos tales, como corazones atravesados con flechas, pajaritos, mariposas, ramos de nomeolvides, etc., y el nombre de la que lo lleva.

Al atarse a la cintura el delantal, se coge en la parte de atrás, parte de la enagua con el objeto de levantarla un poco acortándola, para dejar a la vista algunos centímetros del vuelo de encaje del "fustán". Este detalle lo hemos visto únicamente en



los vestidos de las campesinas de Costa Rica. Respecto a los adornos, consiste en una cruz o un relicario en el cuello, con cinta de terciopelo negro; pulseras de colores, peinetas en el cabello lo mismo que flores; el peinado ha de ser el clásico de "atado". Como complemento, un pañuelo doblado y anudado, puesto de manera que cubra un tanto el escote, anudándose al frente, o bien el clásico "rebozo". Zapatos negros, sencillos.

Queda descrito nuestro traje de campesina, y esperamos que estos breves apuntes habrán de servirles a nuestras damitas que cuando llegue la ocasión de vestirse de "campesinas".

EL GENERAL MAC ARTHUR CONDECORADO CON LA GRAN CRUZ DE LA LEGION DE HONOR POR EL GOBIERNO FRANCÉS

TOKIO, 14 UP. — El general Douglas Mac Arthur, comandante supremo de las fuerzas aliadas

en el Japón, en una brillante ceremonia celebrada frente a la embajada Francesa, recibió la Gran Cruz de la Legión de Honor. Solamente otros dos Norteamericanos han recibido la famosa condecoración Francesa, los Generales John J. Persing y Dwight D. Eisenhower.

La vieja metáfora de los caminos

La vieja metáfora de los caminos se hunde en el tiempo, Antes se enroscaban como reptiles, de la tierra en el cuerpo moreno; eran como serpientes de colores aromadas de frondas y barbéchos; en sus planicies bajo el sol en brasa los vientos se peleaban como perros; bajo los grandes árboles frondosos hacia el cansancio siesta y el día hecho una taza de diamantes que quebraba en sus curvas y sus rectas.

Del paisaje agrario gozaban los viajeros, los viajeros jinetes en bestias azogadas o tripulando mamutianas carretas. La lluvia, regalo de Dios, desnucaba su fuerza por las cuestas y en las mesas de billar de los llanos naufragaban los barcos con espuelas.

Ahora las cosas son distintas. Es ley que todo cambie bajo los moto-carros del Progreso. Ahora se corren las distancias a la par de las nubes vecinas a San Pedro

el corazón del horizonte se hunde al recio impulso de alas y hélices y se viaja tan alto que la esfera del mundo es un limón de pequeña. Cuando se anda por tierra ya no se nada, se vuela; la goma de las llantas mares de asfalto ríela y el azul de las modernas vías en vez de trascender a monte a gasolina hiede. La rienda es timón y el freno bréque.

Polvo de sol entre las nubes saluda al paso del viajero, —átomo, molécula—, beduino en los desiertos del día como es beduina nocturna la saeta. Con la mano se tocan las cataratas de los cielos noctámbulos de invierno y se cortan margaritas en jardines de estrellas.

La vieja metáfora de los caminos es naufraga en el tiempo.

AGENOR ARGUELLO

GRAN INAUGURACION

DEL LOCAL DE JUVENTUD VANGUARDISTA

(125 vs. a' Este de la Botica La Dolorosa)

A LAS 8.30 P. M., EL LUNES 16 DE DICIEMBRE



BLAS ROCA, Sr. Gral. del Partido Socialista Popular de Cuba, hará acto de presencia y hablará de las experiencias de la Juventud Socialista de CUBA y de la importancia del movimiento juvenil revolucionario en general.

AL FINAL HABRA BAILE AMENIZADO POR UN MAGNIFICO CONJUNTO MUSICAL.

EL CHASQUIDO DE UN BESO

Y SUS CONSECUENCIAS

EXPENDEDORES DE LECHE ADULTERADA QUE PASARAN LAS FIESTAS DE NAVIDAD EN LA PENITENCIARIA

AYER FUERON REMITIDOS DOS Y EN EL CURSO DE ESTA SEMANA LO SERAN OTROS SEIS MAS QUE DEBERAN PERMANECER A LA SOMBRA LA BICOCA DE TRES MESES

Agencia Pral. de Policía Judicial ha impuesto esas severas sentencias por vender leche adulterada. Los lecheros son vecinos de San Jerónimo de Moravia y de Sabanilla de Montes de Oca

A pesar de la rigidez de las autoridades encargadas de controlar el expendio de leche; siempre nuestros niños se han visto obligados a alimentarse con leche con agua, que precisamente es pagada a precios excesivamente altos. Hace algún tiempo le fueron cogidas muestras de leche a varios vendedores, todas las cuales pusieron de manifiesto el criminal comercio que verifican estos inicuos comerciantes. Re-

cientemente han sido sentenciados por el señor Agente Pral. de Policía Judicial, quien los condenó a pasar tres meses en la Penitenciaría. Ayer fueron capturados dos de estos lecheros y se libró orden de detención contra otros seis que junto con los dos anteriores deberán pasar una sabrosa temporada en el hotel regentado por el coronel Célamo García.

JEFE Y

(Viene de la Pág. PRIMERA)—

reunión no asistieron los representantes del partido demócrata en vista de que no está de acuerdo ese partido, que es el mayoritario de la oposición, con las medidas tomadas por aquellos para la convención.

Según los informes que hemos recogido en la reunión de ayer se habló de la designación de jefe y candidato de la oposición. Y se da como seguro que don Otilio

Ulate será nombrado en tal carácter por los partidos figuerismo, otismo, ulatismo y social demócrata.

Se llegó a ese acuerdo en vista de la no asistencia de los representantes del partido demócrata y por considerar los asistentes a la reunión que procede ya el nombramiento del jefe y candidato. Y será don Otilio Ulate el que sea designado para esas funciones por los partidos de la oposición

REVELA BYRNES

(VIENE de la Pág. OCHO)— general de la ONU, anoche, el canciller Byrnes dijo que la mayoría de las tropas se encuentran en Alemania, Japón, Islas ocupadas a los japoneses, Corea, Australia y Venecia Julia, pero sin especificar cuántos soldados había en cada uno de esos países. Se recuerda que el día de la victoria sobre el Japón los Estados Unidos tenían en ultramar más de cinco millones de soldados.

El ministro del exterior británico, Ernest Bevin, habló después de Byrnes, y ofreció suministrar

al consejo de seguridad la cifra exacta de las fuerzas armadas británicas, y la distribución de las mismas, si ello sirve de ayuda al desarme. El canciller ruso, Molotov a unar a haazno Molotov a una hora avanzada de la noche intervino en el debate sobre el desarme, pero no citó cifras de las fuerzas armadas soviéticas, ni de su distribución, la asamblea acordó suspender la sesión a la una y veintidós minutos de esta madrugada, y señaló una nueva para las once de la mañana de hoy sábado para la aprobación de una resolución definitiva sobre el desarme.

SE COMPRA:

Cámaras Viejas

122 y 5 x7, una ampliadora Condenser pequeña, vea

Juto Pastor López

Pensión Americana 12 a 2, 6 a 7 p. m. y de 7 a 8 a. m.

EN FAVOR DEL IMPUESTO SOBRE LA RENTA LOS PANADEROS DE COSTA RICA

TEXTO DEL MENSAJE QUE ENVIARON AL SR. PRESIDENTE DEL CONGRESO EN APOYO DE AQUEL PROYECTO DE LEY

Señor Director de LA ULTIMA HORA. Presente.

Estimado señor Director, ruego a Ud. publicarme en su rotativo la ULTIMA HORA, copia del siguiente telegrama que enviamos al Congreso, apoyando el Proyecto de Ley de Impuesto sobre las Rentas, las clases trabajadoras y el Pueblo honrado y consciente debe apoyar este gran

UNA LINDA SEÑORITA ACUSO A SU NOVIO ANTE EL SR AGENTE PRAL. DE POLICIA JUDICIAL POR LESIONES AL DARLE UN BESO

El galán joven se durmió en las labios de la preciosa ofendida oyendo la música producida por un prolongado beso y no se da cuenta que le estaba rompiendo los rojos delicados labios a su preciosa novia

Indudablemente que en ninguna otra parte como en la agencia principal de policía judicial, nosotros los redactores obtenemos las más curiosas informaciones. Por ese motivo no podemos sustraernos diariamente a la visita que le hacemos al culto caballero y buen amigo don Horacio Murillo M. de Oca, q' con tanto acierto desempeña el cargo de jefe de esa dependencia. Hoy nos sorprendió una curiosa acusa-

ción por lesiones planteada por una linda señorita, cuyo nombre omitimos por consideración a la misma. Sucede que anoche, a eso de las diez, cuando la luna brillaba en todo su esplendor, su galán enamorado le abrazó para darle un beso. Quizá por efectos del mes de diciembre, o porque cruzaba por la mente del ferviente enamorado una idea perversa, éste se durmió en la boca de la linda jovencita oyendo la música que se desprendía del ardiente beso. A todo esto, la linda chiquilla no podía ni lamentarse del dolor que le producía lo que estaba padeciendo. Cuando la pareja de enamorados se despegó, ella manaba sangre de los labios, sangre que el mismo se había bebido, al estilo de Bela Lugosi, protagonista de las macabras escenas del Conde Drácula. En la mañana de hoy, con los labios resguardados por anchas tiras de espadradrupo, se presentó la linda ofendida ante el Agente Principal de Policía a sentar la respectiva queja contra su novio que, si no lo perdona su preciosa acusadora, tendrá que pasar unos cuantos días a la "sombra" por ser excesivamente ardiente.

Proyecto que obliga a los grandes a contribuir para el alza de los sueldos de los Maestros. El telegrama es el siguiente: Señor Presidente del Congreso.

El Sindicato de Trabajadores de la Harina San José, apoya el proyecto de Impuesto sobre las Rentas.

Gonzalo Sierra Cantillo
Sr. General del Sindicato

HOY Teatro Latino 1^o

3, 7 y 9 p. m.

Incluidos Impts. Incls.

DANIELLE DARRIEUX Y HENRY GARAT en la preciosa producción francesa:

PROCESADO DE MI VIDA

UN DERROCHE DEMUSICA Y ALEGRIA

MASANA DOMINGO: Cuatro tandas 2, 4, 7 y 9 p. m. Otra gran producción mexicana: ANTONIO BADU Y MARIA LUISA ZEA en:

LA FERIA DE LAS FLORES

Con los grandes cantantes: PEDRO INFANTE Y FERNANDO FERNANDEZ

Le arrancó una oreja de un mordizco

UNA SRA. DE APELLIDO MORALES, EN EL COLMO DE LOS CELOS RISO CON SU MARIDO PARA IMPEDIR QUE ESTE FUERA A UN BAILE

Se fueron a las manos, lo que la mujer aprovechó para darle un mordisco en una oreja, arrancándosela de tajo.

Ante la Agencia Principal de Policía Judicial se presentó en la mañana de hoy un marido ofendido a poner la queja de que su señora esposa, en una explosión de celos le arrancó anoche una oreja de un mordisco, presentando al mismo tiempo el correspondiente dictamen médico que corrobora lo dicho. Al inquirir la autoridad judicial sobre los móviles de la reyerta, el señor Morales le manifestó que él deseaba asistir anoche a un baile pa-

ra el cual había sido invitado y cuando se vestía para salir, su esposa le lanzó unas palabras duras haciéndole ver que él lo que deseaba era irse a estar en el baile con otra mujer. Que acto seguido se le vino encima y le dió un mordisco en la oreja, dejándolo sin ella. En la misma mañana de hoy fué citada por el señor agente la "mujer canibal" para que responda por la acusación planteada por su marido.

TOTALMENTE...
(Viene de la Pág. PRIMERA)—

Costarricense Rerum Novarum, cree del caso aclarar en la forma más clara y enfática, que está totalmente identificada con el impuesto sobre la renta y también con el aumento a los educadores de todo el país."

Momentos después tuvimos oportunidad de cambiar rápidas impresiones con el Presbo. don Benjamín Núñez, Director de ese movimiento sindical y nos dijo:

—Efectivamente, nuestra posición es de completa identificación con ambos problemas. Apoyaremos el proyecto de impuesto sobre la renta, con el mismo entusiasmo con que desde el primer momento nos solidarizamos con el aumento a los educadores.

tuado a cuarenta millas de Ciudad de México y a treinta de Puebla, está mostrando señales de vida desjués de larga quietud. El Popocatepetl es el segundo pico en altura de Méxic.

FENOMENAL....

(Viene de la Pág. PRIMERA)—

na sobre las localidades de Zirosto y Angasua, scituadas en sus inmediaciones. Las lenguas de fuego del volcán son visibles desde gran distancia. Los ruidos procedentes del Paracutin comenaron a oirse hace una semana, sin tiéndose ligeros temblores de tierra en el área. La oficina del alcalde de Uruapán informó que una ola de lava hirviente avanza hacia Zirosto.

EL POPOCATEPETL DESPIESTA

Ciudad México, 14. UP. — El volcán Popocatepetl de 17 mil ochocientos ochenta pies de altura, si-

APOYA EL IMPUESTO ... EN MOMENTO DE TREMENDA..

(Viene de la Pág. PRIMERA)—
puesto territorial, con lo que se to de premier en un momento de peligrosa confusión en la política francesa, y la tarea de formar un gobierno en sí misma se rá sumamente difícil. Los laboristas de la Gran Bretaña le envían saludos y contemplarán sus esfuerzos con simpatía y comprensión, para llenar las legítimas aspiraciones de los maestros.

(Viene de la Pág. PRIMERA)—
compañero."

LOS MAESTROS

ENRIQUE BRENES MENA

Y

TRINA VINDAS JIMENEZ

Participan a sus parientes y amigos su efectuado enlace

San José Diciembre 15 de 1946.

ENORME TIGRE CAUSA ESTRAGOS EN LAS HACIENDAS GANADERAS DE "LAS VUELTAS"

En la finca de don Malaquías Jiménez ha venido causando grandes daños y lo mismo ha ocurrido en la hacienda de los Gutiérrez

UN GRUPO DE OCHO EXPERTOS CAZADORES HAN VENIDO SIGUIENDO LAS HUELLAS DE LA FIERA SIN PODERLE DAR CAZA

Esta mañana nuestro corresponsal en el Copey, cantón de Dota nos transmitió la siguiente información:

—Un enorme tigre está causando enormes daños en las fincas de la región del cerro de las Vueltas y alturas de Copey, Las Aras y Ojo de Agua. Hasta el momento, los principales daños los ha causado en las haciendas de

don Orontes Gutiérrez, don Malaquías Jiménez y don Carlos M^o Gutiérrez Jiménez. También en la antigua finca de la familia Mena. Son muchas las reses que ha descuartizado esa fiera. Un grupo de ocho cazadores han estado siguiendo por espacio de varios días las huellas del tigre, sin que hasta ahora hayan podido cazar a esa fiera.

DECLARACION

DEL COMITE NACIONAL EJECUTIVO DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA

Las organizaciones patronales se han apresurado no sólo a combatir los proyectos de reformas tributarias que discute el Congreso, sino a amenazar con huelga de brazos caídos, si tales proyectos son aprobados. Ante tal actitud de dichas organizaciones, el Comité Nacional Ejecutivo de la CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA manifiesta:

Apoyamos los proyectos de reformas tributarias, entre muchas razones, por las siguientes fundamentales:

- 1) Porque tenemos la obligación de solidarizarnos con ANDE y su lucha por el mejoramiento de sueldos de los maestros. La clase trabajadora organizada en la CTCR, está dispuesta a librar esta lucha, que interesa de un modo directo a los maestros, con los trabajadores de la enseñanza de Costa Rica.
- 2) Porque los proyectos de reformas tributarias significan un paso importante hacia una justa revisión de nuestros sistemas tributarios, con el fin de lograr que los ricos tributen como tales y los pobres de acuerdo con sus escasas posibilidades. Aun aprobándose las reformas, estos señores que tanto gritan, seguirán tributando con sólo tres millones de colones mientras que el pueblo sigue soportando la carga de ochenta y siete millones en el presupuesto de gastos públicos. Resulta inaudita la actitud de los señores integrantes de las Cámaras patronales de nuestro país, y ante esa actitud la clase trabajadora debe reaccionar y responder con la pelea, para lograr la justicia que reclaman los maestros y la justicia de un cambio de nuestros sistemas tributarios, que obligue a nuestros ricos a contribuir equitativamente en el presupuesto de gastos públicos de la República.

!!Trabajadores de los Sindicatos y Federaciones afiliadas a la CTCR.

A LA LUCHA! HOMBRO A HOMBRO CON LOS MAESTROS EN APOYO DEL DICTAMEN DE LA COMISION DE HACIENDA DEL CONGRESO.

COMITE NACIONAL EJECUTIVO

Crépita en llamas de horror la revolución Persa

TEHERAN, 14. UP.— Informaciones recibidas de Teherán dicen que los más decididos partidarios del derrocado régimen "democrático" de Azerbaij, opusieron resistencia a las tropas persas en Tabriz. Dichos elementos levantaron barricadas, para defender caras sus vidas, cuando se enteraron que Mohamed Beriya, segundo en categoría en el extinto régimen de Azerbaij, había sido arrestado anoche en Tabriz. Unas veinte personas murieron y alrededor de cien resultaron heridas durante la breve lucha sostenida en la provincia de Azerbaij.

AMENAZADAS LAS OFICINAS DE SCOTLAND YARD DE SER DINAMITADAS

LONDRES, 14. UP.— Un misterioso personaje llamó por teléfono hoy a Scotland Yard para advertir que las oficinas de dicha famosa agencia policíaca y el histórico arco de mármol de Hyde Park iban a ser volados con dinamita. Anteriormente, piquetes de policía acudieron a la estación de la Calle Goodge del ferrocarril subterráneo de Londres al recibir Scotland Yard un telegrama en que se le advertía que la sociedad clandestina judía Stern se proponía volarla. Las autoridades llegaron más tarde a la conclusión de que la amenaza había sido obra de un chusco o un irresponsable.

Se cree que la misma persona haya dirigido el segundo telefonema. Se tomaron, sin embargo, las medidas necesarias para proteger los lugares amenazados.

EL KEARNY AMERICAN VENCIO AL HISPANO, DOS A UNO

NUEVA JERSEY. El Hispano F. C. de New York que venía luciendo en los últimos encuentros de futbol, sufrió una derrota ante el Kearny American de esta ciudad, en un partido celebrado en el Scott's Stadium.

La delantera hispana no lució como en los últimos encuentros. Cúpole el honor al delantero Thompson del Hispano, hacer la primera anotación para su equipo.

Empero al iniciarse el segundo tiempo, los muchachos de Jersey desarrollaron una buena labor de combinación que dió oportunidad a R. Brown, de perforar dos veces la portería hispana.

APRECIACIONES...

(Viene de la pág. TRES) — mismo clásico".

¿Aceptaríamos dos clases de humanismo? Rotundamente no. El humanismo es uno como es una la naturaleza del hombre modificada a veces por las fuerzas internas y externas que desarrollan la cultura. Pero para nosotros el humanismo "moderno" o los "Studia humanitatis" de Cicerón siem pre han sido, en principio, contrarios totalmente a las cosas religiosas — la religión unge, el humanismo eleva —; primado de la razón sobre las fuerzas biológicas irracionales; exaltación del yo, cuto descubrimiento del hombre que nosotros llevamos desconocido y, sobre todo, como quiere Pico de la Mirandola: infinito desenvolvimiento del espíritu proyectado en un ingente poder creador.

Alfonso Enrique Barrientos

El Partido Democrático se resuelve a vender cara su vida, levantando barricadas en las calles de Azerbaij.

LA LUCHA EN AZERBAIJAN CONTINUA CON TONOS DE ROJO DRAMATISMO

MISTERIOSA EXPLOSION

LONDRES, 14. UP.— La policía de esta capital investiga una misteriosa explosión ocurrida frente al edificio del ministerio de hacienda, en la plaza del parlamento, donde fueron volados los adoquines del pavimento por la fuerza del estallido. Se tiene entendido que no hubo víctimas, manteniendo la policía alejados a los curiosos del lugar de la explosión.

EL DR. MANUEL ADRIANO VILLANOVA DESIGNADO ALCALDE DE SAN SALVADOR

SAN SALVADOR, 14. UP.— En El Salvador ha sido electo alcalde de esta capital el Dr. Manuel Adriano Villanova, actual vicepresidente de la República. Las elecciones municipales fueron celebradas sin novedad en toda la república. Los alcaldes estaban siendo nombrados por el ejecutivo desde hace seis años, según la reforma constitucional que así lo estipulaba, pero habiéndose restablecido las disposiciones de la antigua constitución de mil ochocientos ochenta y seis, se ha vuelto a nombrar a los alcaldes por elección popular.

ESTADOS UNIDOS ACUSA A LA UNION SOVIETICA DE HABER OCASIONADO PERDIDAS A MANCHURIA POR VALOR DE DOS MIL MILLONES DE DOLARES

WASHINGTON, 14. UP.— Las acusaciones hechas por los EE. UU. en el sentido de que la ocupación de Manchuria por el Soviet ha causado pérdidas ascen-

dientes a dos mil millones de dólares a las industrias de dicha región, introdujeron una nueva nota de discordia en la resolución de los problemas del Lejano Oriente. El cómputo de los daños causados a la industria Manchuriana fue revelada en un informe preparado por Edwin W. Pauley, enviado personal de presidente Truman en lo tocante a reparaciones de guerra. Los observadores son de opinión que la publicación del informe de Pauley es anuncio de nuevas gestiones encaminadas a la pronta conclusión de un tratado de paz con el Japón. El informe califica de terrible los efectos sobre la economía

Manchuriana que ha tenido la remoción de fábricas y maquinarias del suelo de ese territorio por el Soviet. Señala el informe que el Japón, durante los años de ocupación anteriores al incidente de Pearl Harbor, había desarrollado la economía de la Manchuria hasta el punto de hacer depender de ella cualquier esfuerzo bélico que iniciase. Y pasa a decir que si esta economía hubiese permanecido intacta, como lo estaba cuando sobrevino la ocupación Soviética, la misma podría haberse acoplado al desarrollo industrial de la China. La publicación del informe de Pauley ha despertado ran inte-

rés, ya que su tema constituye también el de los debates que vienen produciéndose entre Washington y Moscú sobre el Lejano Oriente. Alegan los Rusos que las propiedades por ellos confiscadas son "Botín de guerra". Los Estados Unidos alegan, por su parte, que esas propiedades deben ser tenidas en concepto de reparaciones, como en el caso de Alemania. De privar la opinión Rusa, Moscú podrá todavía exigir reparaciones del Japón por las breves hostilidades que contra ésta última nación libró. De privar la opinión de Estados Unidos, la China podrá entonces reclamarle a Rusia. Habiendo sido la nación que más gravemente padeció las consecuencias de la agresión Japonesa, también tendría derecho a exigir la China que del equipo industrial existente aún en el Japón se sacasen las reparaciones que le son debidas.

SACUDASE

(Viene de la Pág. PRIMERA) — para dictarnos, a su manera, unas cuantas frases en relación con un reportaje del estimado profesor don Luis Dobles Segreda, inserto en un diario de esta mañana. Dijonos Juan de Dios Molina:

—Hacia varias semanas que no tenía la complacencia de leer las producciones políticas de Licho Dobles, a quien conocí, hace cerca de veinte años, cuando yo trabajaba en las fincas de sus parientes políticos en San Francisco de Heredia. Iba de cuando en vez. No creí que estuviera en planilla. Pero me gustaba trabajar con esas buenas gentes que veían en el trabajador a un colaborador y no a un esclavo de la hacienda. Esto tengo que decirlo en altas y claras voces, porque

me gusta decir la verdad por sobre todas las cosas.

Pero bueno es que a propósito de lo que dice esta mañana don Licho, yo comenté, con mi criterio de pizote solo y gruñón que algunos me dan, buena parte de tales declaraciones.

En primer término yo creo que don Licho no debe indignarse de que en el congreso se hayan oído voces de personeros de tendencias políticas de izquierda. Tampoco deben indignarse de que esos oradores no hayan sido ticos. Pues él no es partidario de eso que ahora llaman la HISPANIDAD y que es una doctrina internacional que en el mundo se conoce también con el nombre genérico de FALANGISMO? Cuando Licho se haya limpiado el polvo falangista que todavía lleva en sus vestidos, entonces podrá criticar que haya quienes en-

fcquen desde un punto de vista que no es el de él, los problemas internacionales. Además mientras los elogios a Franco y al régimen marioneta de Vichy sigan acusando al atildado profesor como mensajero de esos regímenes no hay razón de venir con protestas. Pero otro sí. A don Licho no le ha gustado que el señor Presidente de la República haya ido al Estadio Mendoza a hablar en el mitin del sábado con el que se inauguraba el congreso de la CTAL. Y todo porque no fué a hacer discursos en otros sitios donde hubiera solo le vas. Don Licho vió hasta con simpatía que don Teodoro fuera a oír a Marquina y que un ministro suyo hiciera la presentación del malogrado agente falangista. Así es si el presidente fuera sólo al Club Unión, posiblemente no habría tampoco protestas. Pero es que no solo al Unión deben ir los presidentes. Cabalmente el virtuosismo de la democracia hace que el presidente lo sea de todos los grupos y no de un partido o Clan. . . .

Y a qué hablar de danzas nacabras? No hay ninguna a la vista. Lo que hay es un fuerte movimiento de compulsión popular a favor de la candidatura del doctor don Rafael Angel Calderón Guardia. Esa compulsión es el aporte moral de todo un pueblo deseoso de terminar con el desbarajuste e intriguillas políticas que han querido formar los apetitos de un grupito de personas que no pudieron coger el sartén por el mango y por consiguiente, quieren ahora, por todos los medios a su alcance, promover movimientos de desconfianza en el público, a fin de dividir a éste, en la misma forma que lo están ellos, los aspirantes a las candidaturas de la desaparecida oposición. Nó se llame a engaño don Licho. Vea que la verdadera compulsión popular, el verdadero movimiento unificador, se está haciendo desde hace largo tiempo, en forma espontánea y sincera, sin necesidad de armas de ninguna clase, en torno a la prestigiosa figura de quien nos dió paz, al arreglar las fronteras con Panamá, una legislación social avanzada y previsorá y gobernó a la manera de don Cleto, respetando los norte de la verdadera democracia que se basan en los soportes de la libertad. Lo que a nada conducen".

TEATRO NACIONAL

MAÑANA DOMINGO A LAS TRES DE LA TARDE A PETICION

Marina J. de Bolandi

PRE SENTA

Concierto para piano ejecutado por un selecto grupo de sus discípulos.

ENTRADA GENERAL ₡ 2.00 (Impuestos incluidos)

NOTA: No habrá galería general, ni palco de galería.

MANIOBRA DE (Viene de la Pág. PRIMERA) — con un paro de brazos caídos. El diputado don Victor Cordero Segura, nos dijo al respecto lo siguiente:

—La maniobra que anuncia ese periódico es de tipo reaccionario; sin duda alguna se trata de una amenaza con la que se persigue impresionar a las gentes. El compañero Mora explicó ayer brillantemente en el congreso que el impuesto no va contra el pueblo y que en cuanto a las actividades agrícolas, industriales y comerciales y en cuanto a los rentistas se trata de cobrarles sobre sus utilidades líquidas sin perjudicar en lo más mínimo esas actividades nacionales. Van a pagar los que derivan utilidades

y de acuerdo con esas utilidades. Naturalmente que el que tiene una utilidad de medio millón de colones está en la obligación de aportar más contribuciones para el Estado que el que sólo tiene utilidades de pocos miles de colones, en cuyo caso el impuesto resulta bien bajo. Ya explicó el compañero Mora que en el caso del que gane diez mil colones al año y sea casado y tenga hijos, únicamente pagará sobre dos mil colones lo que resulta de quince a veinte colones al año. Y los argumentos del compañero Mora no han podido ser rebatidos porque responden a la verdad. Y lo exacto de toda esa campaña es que se hace uso del nombre del pueblo a sabiendas de que los impuestos no perjudican al pueblo. Por

otra parte, un paro en cualquiera actividad tiene que ser sancionado por la Secretaría de Trabajo antes de decretarse y tiene que acatarse lo que al respecto disponga el Código de Trabajo. No puede llegarse a un paro ilegal e injustificado. Y en tercer lugar, un paro tiene efectividad cuando lo declaran los trabajadores aunque el patrono se oponga. Concretamente: yo como representante de los trabajadores en el Congreso puedo manifestar que todos los trabajadores se oponen a esa maniobra y están dispuestos a ponerse a la disposición del gobierno para impedir que las fábricas dejen de trabajar. Eso, pues, del paro de brazos caídos no es más que una maniobra inoperante.

DERROTADA POR LOS PANAMENOS

NUESTRA SELECCION DE BEISBOL

Siete carreras contra cero, fue el resultado de este encuentro celebrado hoy en Barranquilla. Nuestros peloteros no cometieron errores pero solamente lograron dos hits.

LOS PANAMENOS CONSIGUIERON CONECTAR DOCE HIT, Y COMETIERON UN SOLO ERROR.

BARRANQUILLA, 14 UP. — (Especial para ULTIMA HORA). En la mañana de hoy se enfrentaron las novenas de Panamá y Costa Rica. Triunfaron los panameños por la anotación de 7 carreras contra ninguna de los costarricenses. No obstante el alto score alcanzado por la selección panameña, los peloteros ticos tuvieron una brillante actuación ya que no cometieron durante los nueve innings ningún error. Ha quedado demostrado que la selección tica adolece del defecto de falta de bateadores pues únicamente hicieron dos hits, mientras sus contrincantes conectaron 12.

WEIL, FRED TUL, DE TRINIDAD, MARCO UN NUEVO RECORD EN LA CARRERA DE 1500 METROS

BARRANQUILLA, 14 UP. — En la carrera de mil quinientos metros para hombres de las competencias atléticas celebradas aquí en el curso de las olimpiadas Centroamericanas y del Caribe, el primer puesto correspondió a Wil Fred Tul, de la Isla de Trinidad con un tiempo de cuatro minutos siete segundos y dos quintos décimas — un nuevo record. El segundo puesto correspondió a Kenneth Myland, también de Trinidad, con un tiempo de cuatro minutos siete segundos y cuatro quintos décimas. El tercer puesto lo ganó también un jamaquino, A. S. Dujon, con tiempo de cuatro minutos doce segundos y dos quintos décimas. En las eliminatorias de la carrera de relevos de Fred Maclean, y Bailey, de Tri-

LA MEJOR CON (Viene de la Pág. PRIMERA) —

Es decir, para este trabajador de Puntarenas, la clase trabajadora no podrá soportar un dos y medio por ciento sobre su salario, pero en cambio sí puede soportar la invalidez, la vejez y la muerte; o, lo que es lo mismo, que es preferible para la clase trabajadora soportar la enfermedad, antes que hacer un pequeño sacrificio para su medicina.

Yo, que también soy trabajador, sé que este empleado puntarenense, sin darse cuenta él de lo que ha dicho, está sirviendo de vocero a las fuerzas reaccionarias que se oponen sistemáticamente a toda medida que venga en ayuda de las clases más necesitadas. A él le parece que los seguros de invalidez, de vejez y de muerte no sirven porque se va a exigir un plazo de espera, un periodo de cotización de 3 años para invalidez y muerte, y 15 para vejez, antes de adquirir el derecho. Lea el señor Lee todas leyes de seguros del mundo, y se encontrará con que esos plazos son más cortos que los que se establecen en otros países. Lo que él quisiera es imposible: que al día siguiente de implantados los seguros, todo mundo tuviera derecho a ellos, sin haberse formado el fondo necesario para hacer frente a los pagos.

Pero, con plazos y todo, la clase trabajadora consciente debe ser q' esos seguros son la mejor conquista a q' puede aspirar en esos momentos en la rama de seguros sociales. Pero debe saber algo más; estos seguros se van a extender por el momento solamente a los empleados públicos, y a ellos se les va a reconocer el tiempo que tienen cotizado en el seguro de enfermedad, de modo que el ochenta por ciento pró-

cedencia, llegaron en primer lugar con un tiempo de cuarentitres segundos. En segundo lugar llegaron Fortun, Castillo, Farfés y Barberia, de Cuba, con tiempo de cuarenticuatro segundos. En tercer lugar llegaron Corea, Reyes, Santiago y Vásquez, de Puerto Rico, con tiempo de cuarenticuatro segundos y dos décimas. En lanzamiento de Jabalina Mario Salas de Cuba, obtuvo el primer puesto con una distancia de cincuenticinco. Enrique Pizarro, de Puerto Rico, obtuvo el segundo puesto con una distancia de cincuenticuatro 18. El tercer puesto lo obtuvo otro Portorriqueño, Nicolás Romero, con una distancia de cincuentidós setenticinco.

COLOMBIA CONCENTRA SU ATENCION EN EL FUTBOL Y BEISBOL

BARRANQUILLA, 14. UP. — Los colombianos han concentrado su atención sobre el base ball y el futbol, pues los equipos que representan sus colores en esos deportes avanzan a pasos agigantados hacia el campeonato en base ball. Colombia tiene tres victorias sin derrotas, al igual que en fútbol, en cuanto Cuba aumen-

ticamente tendrá cumplidos los tres años del seguro de invalidez. Lo malo es que a veces para hacer una publicación no se estudian las cosas antes.

Nosotros, los trabajadores que si sabemos la importancia que seguros (por cuya consecución para nuestras familias tienen esos han derramado su sangre millones de hombres en otros países), no solamente apoyamos y defendemos esa medida tomada por la Caja del Seguro Social, sino que pedimos que cuanto antes sea posible se extiendan a todos los empleados y también a todos los obreros del país. Que sólo entonces se podrá decir que estamos cubiertos en los peores riesgos, y no, como hasta ahora, de sólo el riesgo de enfermedad. Y para eso, estamos dispuestos a hacer el sacrificio de una pequeña cotización obrera, ya que además cotizará el Estado y cotizarán los patronos, y todo el beneficio directo será para nosotros, los trabajadores costarricenses.

Victor M. Solano G.

RENUNCIO A SU CARGO EL SECRETARIO GENERAL DEL PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO ITALIANO

ROMA, 14 UP. — Atilio Piccioni, Secretario General del partido Demócrata Cristiano anunció hoy a su cargo, Piccioni apoyaba el sector moderado de su partido y estaba identificado con el líder del partido, primer ministro Alcide de Gasperi. Se cree que la renuncia de Piccioni se debe a la tendencia de elementos derechistas del partido, de romper la actual alianza tripartita en el seno del gobierno nacional, y formar un bloque con los "Gualunquistas, liberales y rónarquicos.

tó ayer su ventaja en atletismo masculino sobre Puerto Rico. Cuba ahora tiene ochenta y cuatro puntos, por setenta y tres de Puerto Rico, Jamaica tiene sesenta y uno puntos, México cuarenta y dos, Trinidad treinta y siete. Panamá 24, Guatemala 15, Venezuela 8, Colombia 5. En Atletismo femenino, Panamá encabezó la lista con 44 puntos, seguido de Jamaica, con 43, Cuba con 20 y medio, Puerto Rico con 11 y medio, México con 5 y El Salvador con 2.

NUEVOS RECORDS CENTROAMERICANOS EN ATLETISMO

BARRANQUILLA, 14. UP. — Las competencias atléticas de las olimpiadas que se vienen celebrando en esta ciudad terminaron con el establecimiento de nuevos records Centroamericanos. La jornada se cumplió en la forma siguiente.— En la carrera de ochenta metros con vallas, para mujeres, Josefina Lewis de Panamá llegó en primer lugar con tiempo de doce segundos y cinco décimas. El segundo puesto correspondió a Mavis Evelyn, de Jamaica, con tiempo de doce segundos y siete décimas. Tercera llegó Kathleen Russell, también de Jamaica, sin tiempo.

En los cien metros planos para mujeres, obtuvo el primer puesto Cintia Thompson, de Jamaica, con tiempo de doce segundos y una décima, lo que constituye un nuevo record centroamericano.— Segunda llegó Emilia Foster, de Panamá, con tiempo de doce se-

gundos y siete décimos, tercero llegó Dolores Warrel, de Panamá, sin marca. En los finales de las carreras de cuatrocientos metros para hombres. El primer puesto correspondió a A. S. Wint, de Jamaica, con tiempo de cuarenta y ocho segundos justos, lo que constituye un record sensacional. Tanto el segundo como el tercer puesto correspondieron también a Jamaica.

FUTBOL: PANAMA 12 PUERTO RICO 1

BARRANQUILLA, 14. UP. — El equipo de fútbol de Panamá venció anoche fácilmente a los "benjamines" de Puerto Rico doce por uno. Panamá dominó fácilmente en todo el juego.

CAMPEONATO NACIONAL DE TENNIS INICIASE EN ENERO DE 1947

LA FEDERACION NACIONAL DE TENNIS SINGLES HA ABIERTO YA LA INSCRIPCION PARA EL CAMPEONATO Y LOS JUEGOS SE INICIARAN EL 11 DE ENERO
En las canchas del Golf Club serán jugados los partidos iniciales siguiendo los demás en forma alterna en dicho Club y en el Country

Con gran actividad los socios de la Federación Nacional de Tennis Singles han principiado a organizar todo lo concerniente al primer campeonato nacional de tennis que se celebrará el año próximo, dando principio las competencias en el San José Golf Club el sábado 11 de enero. La inscripción ha quedado abierta en la administración del Costa Rica Country Club hasta el

MEXICO SE LLEVARA EL CAMPEONATO CENTROAMERICANO DE NATACION BARRANQUILLA, 14. UP. En las competencias de natación, México continúa al frente, y se llevará sin duda el campeonato, pues sólo faltan una cuantas pruebas que efectuarán hoy. Venezuela perdió ayer por la mañana frente a Puerto Rico, pero los tennis de sus compañeros de delegación. Wolfgang Ploch derrotó en Singles masculinos al portorriqueño Pasarell, mientras en dobles la pareja de Carlos López y A. Pietri vencieron a Norman Tuma ceiro y de J. Acosta Gómez, de Curazao. El Florete Cuba ganó ayer en los torneos individuales y por equipo, quedando a continuación Panamá.

ENLOQUECIO DURANTE 1 HORA

BARRANQUILLA, 14. UP. — El atleta mexicano E. Giiell enloqueció durante una hora después de intervenir en las pruebas de los 1500 metros planos. Pero actualmente se encuentra bien.

5 de enero y no dudamos que esas competencias contribuirán en mucho a despertar mayor afición por ese magnifico deporte, el aristócrata de los juegos como se le ha llamado.

Los partidos, como antes dijimos, se iniciarán en el San José Golf Club, pero los siguientes se alternarán en dicho Club y en el Country. Seguiremos informando acerca de esas actividades.

ESTADIO TURCIOS

MAÑANA DOMINGO 15 DE DICIEMBRE
INAUGURACION DE LA TEMPORADA INTERNACIONAL INFANTIL DE FUTBOL
SALVADOR + COSTA RICA

A las 3 y 30 de la tarde
Los campeones infantiles de El Salvador

Pipiles vs. Saprissa

En honor del Sr. Presidente de la República Lic don Teodoro Picado M.

A la 1 y 30 de la tarde, Sensacional Preliminar de Primeras Divisiones:

C. S. HEREDIANO vs. ORION F. C.

En honor de don Santos Matute Gómez

PRECIOS DE ENTRADA:

SOMBRA ₡ 3.00 SOL ₡ 2.00
NO HABRA ENTRADAS DE FAVOR

Contra los planes Truman y Clayton se pronunció el Congreso de la CTAL.

REVELAN BYRNES Y BEVIN LA CIFRA DE LAS FUERZAS ARMADAS

CORRESPONDIENTES A LOS ESTADOS UNIDOS Y GRAN BRETAÑA

Dijo Byrnes que no menos de 550 mil soldados se encuentran destacados fuera del territorio de los Estados Unidos

BEVIN OFRECIO DAR LA DISTRIBUCION DE LAS FUERZAS ARMADAS DE GRAN BRETAÑA SI ELLO AYUDA PARA EL DESARME

FLUSHING, 14. UP. — El secretario de Estado Norteamericano James F. Byrnes anunció que menos de quinientos cincuenta mil soldados norteamericanos se encuentran destacados fuera del territorio de los Estados Unidos. El anuncio fué hecho por Byrnes, al tratar de tomar la iniciativa a último momento en el curso del debate de la asamblea general.

—PASA a la Página CUATRO



ERNEST BEVIN



Mr. JAMES F. BYRNES

SE ADOPTO UNA RESOLUCION AL EFECTO DE QUE LOS SINDICATOS DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE AMERICA LATINA SE OPONEN A LA MILITARIZACION Y CONTROL ECONOMICO DE AMERICA LATINA.

También fue aprobada una resolución contra el Plan Clayton por estimar los delegados que la debilidad de los países de América Latina los obligaría a emplear como medida defensiva una política de altos aranceles.

TAMBIEN SE RESOLVIO INICIAR UNA OFENSIVA CONTRA LA FEDERACION AMERICANA DE TRABAJO POR MANTENER CONEXIONES IMPERIALISTAS CON LOS ESTADOS UNIDOS

Asimismo se dispuso elevar una petición al gobierno de Costa Rica para que rompa relaciones diplomáticas con el General Franco.

SE ACORDO CELEBRAR LAS PROXIMAS SESIONES DE LA CTAL EN SANTIAGO DE CHILE, EN NOVIEMBRE DE 1947.

Sobre las resoluciones del Congreso de la Ctal. reunida en esta capital la United Press, que sirve sus informaciones cablegráficas, exclusivamente a LA TRIBUNA y ULTIMA HORA ha enviado la siguiente información cablegráfica:

“El Congreso de la Confederación de Trabajadores de la América Latina que ha venido sesionando en esta capital aprobó en su sesión final una resolución al efecto de que los sindicatos de la CTAL se oponen al plan del presidente Harry Truman de Estados Unidos, encaminado a la militarización y al control económico y político de la América Latina. También fué aprobada una resolución contra el plan Clayton, ya que estimaron los delegados que la debilidad de los países de la América Latina los obligaría a emplear como medida defensiva una política de altos aranceles. También resolvió el Congreso de los trabajadores Latinoamericanos el iniciar una ofensiva del trabajo, de la que dicen los

delegados poseer pruebas de que mantiene conexiones imperialistas con los Estados Unidos y documentos que delatan su conveniencia con el servicio de inteligencia de ese país. Se acusa también en esta resolución a la Federación Americana del trabajo de estar fomentando el divisionismo entre los trabajadores de la

América Latina para servir al imperialismo Norteamericano. También se elevó una petición al gobierno de Costa Rica para que rompiese las relaciones diplomáticas con el Generalísimo Francisco Franco. Se acordó celebrar las próximas sesiones de la CTAL en Santiago de Chile, en Noviembre de 1947.”

EXCLUSION DE DERECHISTAS DEL GABINETE DE LEON BLUM

HA SIDO PLANTEADA POR LOS COMUNISTAS QUE ESTAN DE ACUERDO CON UN GABINETE DE CONCENTRACION CON LA EXCLUSION DE AQUELLOS ELEMENTOS

Indicase que Bidault tendrá la secretaría de relaciones exteriores; la del Interior Delbos, la de aviación Tillon, comunista y de Haelen da Schuman, así como economía nacional para Mendes France

PARIS, 14. UP. — El premier León Blum, comenzó hoy su segundo día de negociaciones a propósito de la formación de gabinete, debatiéndose entre las insistentes demandas de los comunis-

tas en el sentido de que se excluya del nuevo gobierno a las derechas. El órgano comunista L'HUMANITE, al mismo tiempo que explicó la posición de los comunistas en el sentido de que se excluya del nuevo gobierno a las derechas. El órgano comunista L'HUMANITE, al mismo tiempo que explicó la posición de los comunistas en el sentido de que se excluya del nuevo gobierno a las derechas. (Pasa a la pág. DOS)

Franco amenaza a la ONU

La lealtad se prueba con hechos

SI LOS DIPUTADOS DE LA OPOSICION PROMETIMOS AYUDAR A LOS MAESTROS, NO DEBEMOS ABANDONARLOS CUANDO MAS NOS NECESITAN

Yo estaré con ellos hasta el último momento y no me prestaré al juego de de los que quieren sabotear con torcida intención, los impuestos destinados al aumento.

DECLARA A “ULTIMA HORA” EL DIPUTADO DE LA OPOSICION DON MOISES LORIA OVARES QUE FUE ACLAMADO POR LOS MAESTROS

Con la intención de romper el quórum, los diputados de la Oposición que habían prometido ayudar a los maestros, abandonar sus curules precisamente cuando más necesaria era su presencia; tal actitud causó pésima impresión y sólo un diputado de la Oposición permaneció firme en su

puesto: don Moisés Loria. Su actitud honrada y sincera le valió la aclamación unánime de los miembros de la docencia. Conviniendo con él acerca de la actitud de sus compañeros, el diputado Loria Ovarés nos dijo:

Absurda me parece la actitud de mis compañeros pues si des-

de el comienzo dijimos que apoyaríamos a los maestros, ese apoyo es ahora más necesario que nunca. La lealtad se demuestra con hechos; y si los diputados de la Oposición a los que me honro en pertenecer, habían empeñado su palabra de cooperar en la estrecha relación económica del Magisterio, dando su voto para aprobar los impuestos que podrían subir sus dotaciones (resultó incorrecto, no mantenerles esa palabra. Yo estaré con los maestros hasta el último momento y no me prestaré al juego de los que quieren sabotear con torcida intención, los impuestos destinados al aumento de los educadores”.

Así habla este digno representante de La Oposición que pone su conciencia antes que su conveniencia política. La gratitud hacia él de parte de los maestros de Costa Rica será impercedera y ellos que son siempre agradecidos sabrán rendirle pronto el justo homenaje que su recta actitud merece.

EVACUACION DE PUERTO ARTURO

DE NANKING SE INFORMA QUE LAS TROPAS SOVIETICAS LO ESTAN EVACUANDO

Y agrega que esas tropas están siendo enviadas al norte de Corea

SE HACE VER QUE SE TRATA DE INFORMACIONES DADAS EN CIRCULOS DE ENTERO CREDITO

NANKING, 14 UP. — El periódico “Shin Min Pao” publica una información procedente de Peiping, según la cual en “círculos de entero crédito”. De aquella ciudad se expresó que las tropas Soviéticas están evacuando a Puerto Arturo, dicho periódico, que es de tendencia nacionalista, dice que las tropas Rusas retira-

das de Puerto Arturo son llevadas al norte de Corea. Recientemente las fuerzas Soviéticas evacuaron el Puerto de Dairen, al norte de Puerto Arturo, que fué ocupado rápidamente por los tropas comunistas Chinas. De acuerdo con el tratado Chino-Ruso los Soviéticos no tienen que evacuar a Puerto Arturo.

DICE QUE LA MAYORIA DE LAS NACIONES UNIDAS LAMENTARA LA DECISION ADOPTADA CONTRA SU REGIMEN

Califica el procedimiento adoptado de desgraciado y de una violación de los principios fundamentales de la carta de las Naciones Unidas

GRAN BRETAÑA Y HOLANDA RETIRARON HOY SUS REPRESENTANTES DIPLOMATICOS ANTE EL GOBIERNO DE FRANCO EN ACATAMIENTO A LA DISPOSICION DE LA ASAMBLEA DE LA ONU.

De Londres se informa que aumenta la inquietud en las altas esferas políticas y militares de España

MADRID, 14. UP.—El General Franco dió a la publicidad un comunicado en el cual dice que la mayoría de las naciones unidas lamentará la decisión adoptada por la Asamblea General de la ONU, sobre España.

MADRID, 14. UP.—Todos los diarios de Madrid publicaron destacadamente la resolución de la Asamblea General de la ONU sobre España, insertando una relación de los países que vitaron a favor y en contra, así como los que se abstuvieron. Los comentarios coinciden en afirmar que no valía la pena tantas horas de discusiones y tan elevado número de votaciones para que en definitiva todo quedase reducido a la retirada del embajador Inglés de Madrid.

LONDRES, 14. UP.—En centros republicanos españoles se afirma que desde que la Asamblea General de la ONU aprobó su resolución condenatoria contra el régimen franquista, “aumenta la inquietud en las altas esferas políticas y militares de España. En los círculos Republicanos se opina que la resolución “no ha sido todo lo enérgica que esperaban”, pero que ha causado efecto en el gobierno de Franco. Se sabe que será retirado de Madrid el embajador británico Sir Victor Mallet, que ha estado allí más de un año. Con ello cumplirá el gobierno británico la decisión de la Asamblea, la cual fue apoyada por el delegado de Inglaterra en la ONU”

MADRID, 14. UP.—El gabinete del generalísimo Franco declaró hoy que la decisión de las naciones unidas en el sentido de pedir a sus miembros que retirasen sus máximos representantes diplomáticos acreditados en Madrid, constituye “una violación de los principios fundamentales de la carta de las Naciones Unidas”. (Pasa a la pág. DOS)